
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung HRV BEJU 

23. September 2023, 09:00h  
FHNW, Olten   

   

   

Organisatorisches   

Stimmenzähler: Thomas Zitterli  
Protokollführer: Bruno Kunz  
Anzahl Stimmen: 53  
Absolutes Mehr: 27  
Zweidrittelsmehr: 36  

 
 

Traktandum Wer/Was Inhalt 

1.) Wahl 
Stimmenzähler 

Matthias Reverdin 
Einstimmige Wahl Thomas Zitterli zum 
Stimmenzähler 

2.) Genehmigung 
Protokoll 

Matthias Reverdin Das Protokoll der ao HV vom 7.12.2022 wird 
einstimmig genehmigt 

3.) Jahresbericht des 
Präsidenten 

Matthias Reverdin Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig 
genehmigt 

4.) Jahresrechnung Bruno Stolz 

BS erläutert die hauptsächlichen Abweichungen der 
einzelnen Ausgaben- und Einnahmenposten 
(Mehraufwand RAM, Minderaufwand RAF, 
schwankende Einnahmen aus den Kantonsbeiträgen). 
Bilanz- und Vermögensposten werden erklärt und 
aufgezeigt. Der Revisorenbericht liegt nur von einem 
Revisor vor, die Bestätigung des zweiten Revisors 
steht noch aus, diese wird bis 30.09.2023 vorliegen 
(Anm. Protokollführer: der Revisorenbericht lag am 
gleichen Tag noch vor).                                                   
Es werden keine Fragen gestellt. Die Jahresrechnung 
mit einem Gewinn von CHF 3'556 wird vorbehältlich 
der noch fehlenden Bestätigung des zweiten Revisors 
zur Genehmigung vorgeschlagen. Die Genehmigung 
der Jahresrechnung durch die Versammlung erfolgt 
einstimmig 

5.) Budget Bruno Stolz 

BS erläutert die hauptsächlichen Posten (RA, 
Einnahmen, zu erwartende Ausgaben gemäss neuem 
Reglement); das Budget mit einem budgetierten 
Gewinn von CHF 1'100 wird zur Genehmigung 
vorgeschlagen. 

  
Gaudenz Oetterli, 
TV Solothurn 

Frage nach den erneut budgetierten 
Zeitmessgeräten; MR erklärt, dass diese vom SHV 
turnusgemäss den Regionen belastet werden, da die 
Regionalverbände für diese kantonale Beiträge 
beantragen können, der SHV nicht 



  Bruno Stolz Das Budget 2023/2024 mit einem budgetierten 
Gewinn von CHF 1'100 wird einstimmig genehmigt. 

6.) Antrag a) Matthias Reverdin 
Zusammenführung der beiden Kassen "altes Geld" 
und "neues Geld" - die Zusammenlegung wird 
einstimmig beschlossen 

6.) Antrag b) Matthias Reverdin Reglement Nachwuchs-Fonds; MR stellt das neue 
Reglement vor 

  
Franziska Ruchti, 
DHB Rotweiss Thun 

Votum: die Beiträge scheinen zu tief, Franziska 
Ruchti fragt nach, wie die Beträge bemessen sind. 
MR erklärt die Gewichtung (Nachwuchsrekrutierung) 
und dass diese nach Vorsichtsprinzip (zu erwartende 
Einnahmen) festlegt wurden 

  
Andreas Kübli, 
Wacker Thun 

Weshalb werden die Beträge durch den Vorstand 
festgelegt und nicht durch die Versammlung/die 
Vereine. Antwort MR: möglichst einfach bleiben, 
jährliche Genehmigung durch Versammlung 

  
Andreas Kübli, 
Wacker Thun 

Artikel 4, Absatz 3 des Reglements erwähnt eine 
Kommission; dies muss durch "der Vorstand" ersetzt 
werden 

  
Sacha Wasem, TV 
Länggasse 

Empfiehlt, die Pflicht der Mitteilung von 
vorgeschlagenen Änderungen durch eine konsultative 
Abstimmungsrunde im Vorfeld der MV zu ersetzen 

  
Gaudenz Oetterli, 
TV Solothurn 

Empfiehlt, die konsultative Abstimmungsrunde gleich 
durch eine formelle Abstimmungsrunde zu ersetzen, 
damit an der MV bereits ein vorab bewilligtes 
Reglement zur Abstimmung gelangt 

  

Adrian Kneubühler, 
SHV 

Empfiehlt, die Kompetenz zur Festlegung der 
Beiträge klarer zu regeln. Diese Kompetenz gehöre in 
die Mitgliederversammlung 

  

Matthias Reverdin 

Das Reglement wird zur Abstimmung vorgeschlagen 
mit dem Vorbehalte, dass Artikel 4 bis zur nächsten 
MV im Punkt zu überarbeiten, dass die Kompetenz 
der Festlegung der Beiträge in Richtung zu 
überarbeiten ist, dass die MV auf Antrag des 
Vorstands die Kompetenz innehat. Das Reglement 
wird unter diesem Vorbehalt einstimmig genehmigt. 

6. Antrag c) Matthias Reverdin 

Der Vorstand beantragt, die früher zurückgestellten 
CHF 32'556 von Swisslos (zweckgebunden 
Nachwuchs) anteilsmässig (Anhand gültiger Jugend-
/Kinderlizenzen) an die Vereine auszuzahlen.  

  

Andreas Kübli, 
Wacker Thun 

Fragt, ob das Geld nicht in den Fonds einfliessen 
kann, da je nach Verein der Auszahlungsbetrag zu 
klein sei. BS erwähnt, dass dies alte Rückstellungen 
seien die gemäss altem Regelement auszuzahlen 
seien. 



  Matthias Reverdin 
Die Auszahlung gemäss Antrag c) des Vorstands wird 
einstimmig beschlossen 

7. Wahlen Matthias Reverdin 

Der Vorstand (Matthias Reverdin, Bruno Stolz, Bruno 
Kunz) stellt sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Der 
Gesamtvorstand wird einstimmig für ein weiteres 
Jahr wiedergewählt 

8. Diverses Matthias Reverdin MR erklärt, es stehen noch Softhandbälle zur 
Abholung zur Verfügung 

  

Adrian Kneubühler, 
SHV 

Dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit, und 
dass "gewisse heilige Kühe nicht geschlachtet, 
sondern bloss in dynamische junge Kälber 
umgewandelt worden sind" 

  

Adrian Kneubühler, 
SHV 

Keine Fragen aus dem Plenum zu 
Abstimmungspunkten der folgenden MV des SHV 

  

Adrian Kneubühler, 
SHV 

Ticketkonzept für die Euro der Frauen; AK erläutert 
die Gründe dafür, worum es dem ZV des SHV geht. 
Mit der Frauen Euro wird kein Geld zu verdienen sein, 
es geht aber um den Strategiepunkt "Förderung 
Frauenhandball", und er appelliert an die Solidarität 
der Vereine. Anschliessend Diskussion 

  Matthias Reverdin Sitzungsende 09:55 

 
 

                                                     
Sig. Protokoll  Sig. Präsident 

 


